美つず

ジョン万スピリット~不撓不屈~

いつも笑顔で 元気です!



No.10

2016年9月16日(金)

土佐清水市立中浜小学校

運動会の練習に夢中!



台風16号の動きに目が離せません。

しかし、子ども達は台風の存在などどこ吹く風。赤組も白組も力をあわせて練習に励んでいます。 夏休みが終わるとまもなく、授業の合間をぬって運動会の練習が始まりました。今日まで授業で練習した時間数は10時間もありません。後は、子ども達が主になって休み時間や放課後に練習しています。特に応援合戦は熱が入ります。9月はじめの朝会で、「応援の得点は当日の応援合戦の出来映えだけでなく、今日から運動会までの赤組、白組の練習の態度や自主的に取り組む態度も評価します。」と話しました。それからというもの、体育館から音楽室から両チームが6年生を中心に練習している声が聞こえてきました。運動会、音楽祭、陸上記録会、作品づくり等々、学校には教科の勉強だけではなく、様々な活動がありますが、このような活動で「仲間との信頼関係」「困難なことにも果敢に挑戦する」「少しのことでへこたれないがんばり強さ」多くのことを子ども達は学びます。運動会が終われば、秋風と共に一回り成長した子ども達が見えるでしょう。楽しみです。

夏休みの作品を紹介

今年の夏は本当に暑かったですね。子ども達の「夏休みの作品」も夏の暑さに負けないくらい暑い!! 2階の「ジョン万ルーム」には15人の子ども達の力作が展示されています。夏休みの期間中、一人でまたは親子で何にしようかと考えながら取り組んだ姿が見えるようです。



アンケートからみえる子どものたちの気持ち

学校では各種アンケートを実施しています。

日々、私たちは授業で学習に向かう姿勢、休み時間の様子、登校下校時の表情、友だちとの関係、様々な場面で子ども達の心の様子を把握することに努めています。しかし、それだけでは把握しきれない内面をアンケートという形で客観的に知り、学級経営・授業改善に勤める手立てとします。

今回は、本校独自の「学習アンケート」土佐清水市内各校共通の「児童生徒の意識等調査」の結果を一部報告します。

【教科】

| 質問内容 | 5段秋評価中最適の「5」の割合 |
|---------------|-----------------|
| 国語の授業は楽しいですか。 | 60% |
| 算数の授業は楽しいですか。 | 73% |
| 理科の授業は楽しいですか。 | 86% |
| 社会の授業は楽しいですか。 | 80% |
| 国語の授業はわかりますか。 | 66% |
| 算数の授業はわかりますか。 | 93% |
| 理科の授業はわかりますか。 | 80% |
| 社会の授業はわかりますか。 | 66% |

中浜小で大切にしている学習規律

「発表上手」「聞き上手」 になりましょう!

○大きな声ではっきりと話す。 ○背筋ピンでしっかり聞こう。

- *よく見る目
- *よく聞く耳
- *おしゃべりしない口
- *うなずく心

【道徳】

| 質問内容 | (そう思う) と回答した割合 |
|--|----------------|
| 「道徳の時間」の勉強は好きだ。 | 73% |
| 「道徳の時間」では他の人の考えを聞きながら自分のことについてよく考えている。 | 66% |
| 人の気持ちのわかる人間になりたい。 | 73% |
| 人には親切にしたい。 | 86% |
| 人の役に立つ人間になりたい。 | 80% |
| 努力する人間になりたい。 | 80% |
| 学校のきまりを守っている。 | 33% |
| 近所の人に会ったときはあいさつをしている。 | 66% |
| いじめはどんな理由があってもいけないことだと思う。 | 86% |
| 自分には良いところがあると思う。 | 73% |

4段階・5段階評価の最適評価「そう思う」の割合です。「どちらかというとそう思う」を含めるともっと高い数値になりますが、子どもの正直な気持ちは「どちらかと・・・」は(あまりそう思っていない)の表れと思います。

このアンケートの中で気になるのは、「いじめはどんな理由があってもいけないことだと思う。」「自分には良いところがあると思う。」の項目に「そう思わない」と応えた人がいたということです。

「いじめ」は絶対にいけないという正しい意識を持つこと、また自分にも良いところがあると実感する気持ち(自尊感情)を育むこと、学校教育の大事な部分です。我々教職員の人権感覚・人権意識を高めることが大切だと感じます。

このアンケートの結果について親子で話し合う機会にしていただいたらと思います。